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アマダイ通信ＮＯ.１５２ 

（Tile fish networkltter)       2025 年 希望あれ！ 

知人・友人各位 

普通郵便料金が 110 円に値上がり、郵便局の革ちゃんは悩む。小泉郵政改革を嫌気し兄

が明治以来 4代続く岩舘郵便局長を辞めて以来、3千部に達した 通信の郵送を順次メー

ルに切替え 4 千余がメール、残る 8 百弱の郵送を止めコストを節約すべきか？社会には

様々な分断があるがメールをやる？やらない？line等の SNSを使う？使わない？も分断。

人は安さ便利さに流れるが、キーワードやパスワードを何度も要求されると、手と心が硬

直、line は出来ない。簡単だよと人は言い、疎外されていく。メールを使う、使わない

も同じ。勝手に郵送していますが、メールアドレスを持つ方はご連絡願います。 

 

◎アサド逃亡、歴史は前へ！正・反・合で歴史は発展！ 

暴虐の限りを尽くしたシリアのアサド大統領がロシアに逃げる。中東諸国の民主化を

求めるオレンジ革命の前、ヨルダンとシリアを旅する。ダマスカス空港の、能代駅の待合

室のような待合室の狭さと、綿のはみ出したソファ。街の貧しさとアサドの大きな肖像画

の氾濫に驚き怒る。いずれこの独裁政権は崩壊すると確信。オレンジ革命で崩壊寸前にな

るが、ロシアとイランの後ろ盾を得て更に凶暴性を増し生き延びる。今回ウクライナ侵略

でロシアが弱体化、イランもパレスチナとレバノンを巡るイスラエルとの対峙で身動きが

取れない。その隙を突く反政府勢力の反攻でアサド独裁政権は呆気なく倒れる。 

反政府勢力も一枚岩ではない。まとまって民主的政権を樹立出来るか？オレンジ革命

の震源地チェニジアは未だ内戦状態。反政府勢力の一角を、トルコ、イラク、シリアの三

カ国の国境地帯に跨り住む、国家を持たない最大の民族クルドが占める。イラクに続きシ

リアでも自治州を獲得、併せてクルド民族国家を樹立出来るか？国内で自治・独立を求め

るクルド族を徹底的に弾圧する、強権トルコのエルドアン政権はどう出る？ 

ウクライナでロシアが余裕を失い、イランはイスラエルとの対峙で身動きが取れない。

アフリカと中東でロシアとイランの勢力は後退、バランスが崩れる。ネタニヤフのイスラ

エルはナチスさながらパレスチナの土地と人民の殲滅を謀る。ユダヤに良心はないのか？

ロシアはソ連時代の失地回復を求めウクライナを侵略、ヨーロッパでは右翼勢力が伸張、

アメリカではトランプが大統領に復帰。韓国の「戒厳」は民主主義の底の浅さを露呈。日

本は熟議で民主主義を深め、分厚い中間層が支える豊かな社会を構築出来るか？ 

東西冷戦が終わり経済のグローバル化が進む。世界は豊かになるが格差が拡大。その

反動が世界を揺さぶる。「正」から「反」へ。改革と反動がせめぎ合い、「合」として調和、

歴史は進歩する。「正・反・合」は歴史の法則。世界は次のステージを迎える。どんな世

界か？人類は、世界は進化するし、して来た。階級闘争が進化を、イノベーションを進め、

いずれ階級をなくす。「己の欲するところに従いて規を越えず」は紀元前の孔子の理想。

「能力に応じて働き、働きに応じて取る社会」から「能力に応じて働き、必要に応じて取

る社会」(マルクス「共産党宣言」)として実現、階級と対立のなくなった人類は知恵と

力を最大に発揮、膨張する太陽に吸収され消滅する前に、新たなる居住空間を発見、地球

を脱出できるか？歴史進化主義と歴史楽観主義、パンツを履いた猿の歴史は更に前へ！ 
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◎実君に会いに故郷へ！事業継承と故郷振興！ 

中国と韓国の経済急成長で両国での生薬の需要が急増、日本は生薬を輸入出来なくな

るという経済誌の記事を読む。中学、高校同期の加賀龍角散取締役と当時の加藤八森町長

を繋ぎ、峰浜村と合併した八峰町で生薬栽培が始まり軌道に乗る。栽培する生薬の種類を

増やし、龍角散以外にも販路を広げ、次のステージを展望できないか？「歩く人脈」、「一

人商社」ともいわれる 。77 歳と老境でも、外国人材派遣の会社からも営業支援の声が

かかる。故郷は人手不足。そんな会社の協力も得、林業、農業振興で故郷の役に立てない

か？故郷での経験を駅前のマンションを拠点にスキーにサイクリング、温泉に地酒と楽し

ませて頂く、越後湯沢の皆さんのためにも役立て、新しい貢献が出来ないか？ 

11 月 27 日、夏休み素潜りツアー以来、今年三度目の故郷訪問。前二回は秋田駅からレ

ンタカーを利用、宿泊しての帰省。今回は日帰り。かつて大学受験の時、奥羽線の片側三

段の二等寝台利用で、一日がかりの上京。夜行寝台はいい方で、4 人掛けの座席の間に新

聞紙を敷いて雑魚寝し上京することも。旅は大変。今回は 5 時頃起き朝風呂、テレビでニ

ュースを追いながらベーコン eggとレーズンバターロール、ジャムを落としたヨーグルト、

マグカップ二杯のたっぷりコーヒー、不動のメニューの朝食を食べ、読み残しの朝日新聞

と手つかずの日経新聞をカバンに、徒歩 10 分の勝どき駅から 7 時の大江戸線に乗る。普

段は乗らない時刻だが結構混む。サラリーマンは大変。浜松町駅からモノレールで羽田へ。

8時 55分羽田発の ANAで 10時 5分大館能代空港着。顧問先の社員の出迎えの車で能代へ。

帰りは秋田まで車で送って貰い、駅ビルで手酌酒、6時 16分発新幹線ホテルで上野へ 4時

間弱の居眠り旅。御徒町で大江戸線に乗り、11 時帰宅の日帰り出張、今昔の感。 

同い年の男鹿の従兄弟の長男が、林業土木の会社グリーンクラフトを起こし、10 年も

経たずに能代と秋田の 2 社で、従業員 40 人、年間売上 9 億円まで成長させる。夏の素潜

りツアーの時、中学同期の佐藤林業の佐藤実社長が岩舘の実家を訪ねてくれ、後 2年、80

になったら会社を畳むという。佐藤林業も社員が他に二人ほど、林業機械が一式あるくら

いの小さい会社になったが、廃業して 0 になるのは勿体ない。地域でも山の手入れをして

くれる会社がなくなると困るだろう。どうにか有償で引き継げれば、グリーンクラフトも

営業エリアを広げ売り上げを伸ばし、お互いハッピー。併せて八峰町の林業の振興に役立

てればと思う。杉本社長を実社長に引き合わせる。二人でよく話し、「人と人、人と夢を

つなぎ、夢を形にする！」 のモットーが実現出来ると嬉しい。 

杉本社長は先日人材を求めインドネシアに渡るが、偶々三鷹寮の後輩で NTTデータを辞

め起業、カンボジアにカレッジを経営し人材育成、カンボジアを中心に日本で東南アジア

の人材を派遣する会社をつくった若者もいる。後輩と故郷をつなぎ、生まれ育った地の役

に立てればとも思う。 

帰途役場に寄り堀内町長、田村副町長に会い、堀内農林水産課長、門脇副課長とも盛

り上がる。八峰町の生薬栽培も軌道に乗って来たようだが、栽培品種はのど飴に必要なカ

ミツレとキキョウの二種。売り先の龍角散も売り上げ 250億円で頭打ち。生薬の町として

発展するには栽培種を広げ、取引先も広げる必要。幸い三鷹寮の後輩の伊原君が医薬行政

も司る厚労省事務次官に。教えを乞い、生薬業界に詳しい加賀君にもう一働きして貰い、

八峰町を生薬の町として更に発展させられないか？生薬栽培の火付け役はあらためて考え

る。老いて尚、「革命」を志す契機となった故郷のため、多少は役に立てればと思う。 
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◎鉄橋渡ると僕の家が見える！おねだり爺さんポスターゲット。 

9月 JR東日本の深澤会長に久し振りお会いして頂き、どこかの知事のようにおねだり。

暮なずむ大海原をビュートレーンが駆ける。東北一高い五能線小入川鉄橋の大きな夕景色

のポスターが事務所に届く。新宿三丁目の世界堂で早速額装を頼む。B0 版ゴールドのア

ルミの額で 1万 8千円。箱型のタクシーにも入らず、風に煽られ大江戸線東新宿駅まで歩

く。地下深くのホームまで階段を下りるのも一苦労。夕方の地下鉄で勝どき駅に。エスカ

レーターを上り 10 分ほどかけ我が家に。60 インチのテレビと同じくらいの大きさで、両

者が居間で向き合う。10 年以上前の五能線のキャンペーンにも小入川鉄橋が登場。この

時は橋口副社長におねだり。青空と大海原を背に人気のビュートレーンが鉄橋を走るポス

ターが今も事務所を飾る。ホームページには一緒に写った写真。本郷三丁目の画廊で装丁

して貰い、ガッチリした厚手の額で 6 万円。 

秋田駅を出発したビュートレーンが鉄橋を渡り青森方面に進むと、廃校になった岩舘

小学校。その少し先国道 101号と五能線に挟まれ、郵便局と我が家。明治の昔在村地主と

ニシン漁の網元、郵便局長を兼業した我が家の広い庭を二つに割り、真ん中に高く盛り土

し五能線はつくられる。その斜面を冬はスキーのゲレンデとして、草が生えてる間は家畜

の放牧や山菜採りに利用。何よりも、中学から五能線のディーゼル列車で通学。村外れの

岩舘駅から八森駅まで 2駅、そこから次の東八森駅との中間の八森中学校まで、吹雪くと

先が見えない人気のない道を 15 分ほど歩く。能代高校には朝 6 時半岩舘駅発の SL に眠い

目をこすりながら飛び乗る。窓を開けると石炭殻が目に飛び込む。窓外の景色を眺め読書、

勉強を教え合い恋も語らう。我が青春そのもの、思い出が一杯詰まった五能線。我が家で

の三鷹寮のキリタンポパーティーでポスターのこけら落とし。 

五能線の夏は素敵だが、春夏秋冬それぞれに趣がある。秋の五能線の中でも八森の真

瀬川の錦絵は出色。好奇心に翼つけ海外も結構旅したが、白神の山と海の織り成す五能線

の絶景は世界中の優れもの。山が白くなればほぼ毎週末新幹線日帰りスキーと温泉、越後

蕎麦と地料理、地酒を楽しむ（同行の士求む！）。東京から新幹線で 1 時間、世界に冠た

るスキー・温泉・山岳リゾートが楽しめる。湯沢高原やガーラのスキー場では海外、とり

わけアジアからのインバウンドが白いファンタジアに固唾をのみ、キッズパークで大人が

そりに乗って大歓声。ニセコや白馬もいいが先ずは近さ、楽しみ方の多彩さ。名所・絶景

の枚挙に暇がない日本、JR 各社は地方へのインバウンドの分散・誘致に尽力して欲しい。 

 

◎もし 100歳まで生きたら！ 

2024 年 12 月 26 日で 78 歳となる。学生運動に没頭、2 年間の教養課程に 7 年在籍、そ

の間デモなどで 7 回警察に逮捕され、7 回目に起訴。69 年の 12月から 71年の正月まで足

掛け 3 年、今は公園となっている中野刑務所に未決拘禁。一審でまさかの実刑判決。2 審

でようやく執行猶予。長い勾留中に学生運動の状況もすっかり変わり、娑婆に出たときは

浦島太郎状態。それでも他人に今日はデモだ、明日からストライキだと、先頭に立って

24 時間革命のために走り回っていた手前、市民社会にすんなり入れない。40 歳まで受験

産業でお茶を濁す。たまに同期会や同級会に参加すると、口にチャックして市民社会に潜

り込んだ仲間が活き活きと働く。気後れがして 40歳でサラリーマンに。 

40代の 10年間しかサラリーマン経験のない は国民年金と厚生年金、厚生基礎年金が
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隔月に 7 万円、厚生年金基金も隔月で 7 万円と月 7 万円の低年金。老後レスで働き続けざ

るを得ない。老後レスで働き続けることで、生涯人の役に立てればとも思う。低年金対策

で 75 才の時 1 千万円を一括前払い、日生の終身年金保険に入り、85 才から毎月 10 万円

の終身年金が出る。同じマンションの 57 平米ほどの 1LDK もゲット、月 21 万円で貸す。

諸掛かりを差し引き 16、7万円の年金が毎月入る算段。大会社を勤め上げ、別途企業年金

がある同世代には及ばずながらと思うが、郵便局の革ちゃんも飢え死にしないように月

32、3 万円の生活費は生涯確保。働けなくなったら湯沢に住みスキー三昧、温泉三昧、読

書三昧。現在住む晴海の 68平米ほどの 2LDKを貸せば 24、5万円の賃料にはなり、費用を

差引き毎月 20 万円くらいの年金が上積み出来る。田舎暮らしができるか？が問題だが。 

働けなくなってもどうにか食べる算段は出来た積りだが、働けなくなったらどうする

か？ここまで長生きするとは思わなかった。ゴルフは勿論サイクリングやスキー、素潜り

まで楽しむ体の頑健さからすると、ひょっとして 100歳まで生きたらどうしようなどと考

えもする。今でも百歳以上の長寿者は 4、5 万人いる、団塊世代が百歳に達する頃は 4、

50 万人になるという。元気で老後の備えはしても、クルーズ船に乗りっぱなしで老後を

楽しめるほどリッチではない。 

読むものがないと不安になるほど読書は好きだ。本屋に行くとつい買い込み溜まる一

方だ。本を読むのもいいが、書くのはどうか？雪見酒をしながら谷崎潤一郎が細雪を、川

端康成が雪国を湯沢から上梓、川端はノーベル文学賞も受賞した。温泉にスキー、地酒と

湯沢で遊ぶ 、他人の経験出来ないことも色々経験した。チマチマした私小説ではなく、

スケールの大きい革命と恋の大河ロマンを発信、青春の総括と亡き友、折きし仲間への鎮

魂と出来ないか？マルクスが共産党宣言で宣言し、レーニンも毛沢東も果たせなかった

「世界革命」と「共産主義」実現の道筋を示せないか？郵便局の革ちゃんには荷が重そう

だが、100 歳まで時間を与えられるとしたらまだ 20 年ある。音痴で歌えない は筆を磨

き、思索を深め、「夢」の実現に迫れないか？ 

 

◎引き籠り老人に「『キョウヨウ』と『キョウイク』を！」 

全共闘 50周年記念運動から発展した、介護の 25 年問題を考える「アクション『地域と

介護』」の代表世話人、日刊ゲンダイの編集長だった二木さんとメールを交換。 

二木さん です。小さい頃から一つ所にじっとしていられない性格で、「落ち着きのな

い子」と言われてました。自分で勉強する時も、30 分か 1 時間で勉強する場所や科目を

変えてました。 のような落ち着きのない「徘徊老人」はいないでしょうね？今日 3 連

休初日の土曜日も朝飯して朝日新聞読み朝風呂して、セブンのイートインでチキンカツサ

ンドとホットコーヒーのお昼。日経新聞半分読み月島の図書館まで歩く。2 時間ほど日経

ビジネス読むと集中出来なくなり、月島で同時進行中の大成建設の清澄通り沿いのタワマ

ンと、もんじゃ通りの住不の中央区で最高峰の 58 階建てタワマン、再開発の現場を二つ

ぐるっと回り「現調」。日本唯一の総合学術雑誌「学士會（旧七帝大の同窓会）会報」を

めくりながら大江戸線で月島から本郷三丁目の事務所へ。しばらく仕事、湯島図書館で東

洋経済、上野松坂屋のデパ地下で総菜弁当買い、家でテレビニュースを追っかけながら酒

食らい寝る。夜中起きて寝酒しながら日経の読み残しを読み二度寝。これが多動性症候群

の徘徊老人の休日。3連休真ん中の日曜日に「 通信読者のための」国立劇場文楽観賞会
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を入れ海にも山にも行けず反省。3 連休なのに今週末は自転車もゴルフもスキーも出来ず、

不完全燃焼ですが、いつものように 1 日 1万歩は歩けそうです。 

さん、日常報告面白く読みました。立派です。歳をとって必要なのは「キョウヨウ」

と「キョウイク」。教養と教育ではありません。「今日、用がある」、「今日、行くところが

ある」です。リタイアして「やることがない」と、日がな家でトレーナーでグダグダして

いる知り合いのなんと多いことか。「やること」を見つけないと頭も体も腐っていきます。 

世話人の山川さんは、またまたフランスに行きます。見聞を広め、フランス語を磨き

（そして「アクション"介護と地域"」のコラムを書く）。これまた立派だと思います。皆

さん、「アクション"介護と地域"」の活動も「今日、用がある」「今日、行くところがあ

る」の一つとして、「多動性老人軍団」でいきましょう。 

二木さん、 です。今日は三連休の 3 日目ですが、アクション「地域と介護」の世話

人会宜しくお願いします。終了後の懇親会も楽しみにしています。9 月 14 日のシンポジ

ウム（アクション「地域と介護」のホームページ参照）で、麹町中学全共闘だった、一世

代下の保坂世田谷区長に、全共闘世代は「最後の戦い」を！と煽られました。65 歳以上

の高齢者四人の内要介護者が一人、一人が元気に働いて、二人が要介護でもなく働いても

いない。この二人の内、元気な方に働いて貰って「老々介護」してもらうことで、団塊世

代のことは団塊世代で落とし前をつけ、介護の人手不足を解消できないか？働くこと＋α

の何か付加価値を加えて、働く意欲を引き出し、介護といわず人手不足の解消に少しは貢

献、引きこもり老人を多動性老人軍団に変え、「『きょうよう』」と『きょういく』がない」

問題も解決できないでしょうか？ 

 

◎高齢者の現役続行、海外でも増える働く高齢者！ 

3 連休の週末、10 月 14 日（月）の夕方、三鷹の寮の若者と新宿のイタリアンで盛り上

がる以外予定なし。天気にも恵まれ、土曜日は図書館を梯子、事務所に寄って仕事も少し。

マルエツやビバホームで買い物も。久振り湾岸のサイクリングも。日曜日は鴨川の江見に

車を飛ばし、夕方鴨川の亀田病院まで片道 12 キロ往復 2 時間。月曜朝千倉の漁港まで 18

キロ往復 3 時間。潮騒を聴きながら、久振り絶景のサイクリングを楽しむ。 

前の週の土曜日は昼からアルカディア市ヶ谷で能代高校東京同窓会。65 歳過ぎの後輩

二人と話す。小さな土建屋さんの元役員は駐車場の管理人、郵政のノンキャリも似たよう

な仕事。統計的に厚生年金の平均受給額は 23 万円くらいだが、元土建屋さんはそんなに

貰えないという。短大卒後 42 年間学校栄養士をして来た愚妻と同じくらい、18 万円程で

片働きだと厳しく、やはり稼ぐ必要があり、働くことが心身の健康にもつながると。 

日経新聞などによると、海外でも働く高齢者は増えているようだ。キョウヨウ（今日

する用事）とキョウイク（今日行く所）がなくて困ったり、経済的に働かざるを得ない高

齢者は、日本でも労働は「神に与えられた苦役」と考え、ハッピイリタイアを理想とする

人間が多いキリスト教世界でも沢山いる、ということか？ 

介護の世話になっている 65 才以上の高齢者は 4 人に 1 人、働くのも 4 人に 1 人。介護

も受けていないが、働いてもいない 65 才以上の高齢者が 4 人に 2 人。人手不足の深刻な

介護の分野を含め、どうやって働いて貰うか？工夫したいもの。シニアの就労を仲介する

プラットフォームを起業、社会貢献出来ないか？隙間バイトのマッチング企業で最近東証
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に上場したタイミーなどもある。ただ時間を売るという、単純な作業は選り好みしなけれ

ばあるが、それだけでは仕事をする気にならない高齢者も多い。 

全共闘 OB 会「アクション『地域と介護』」の世話人をしている 71 才の仲間は小平のマ

ンションに住み、共働きで夫婦二人の預貯金が合計 5 千万円あり、仕事を探しているが

中々見つからないと嘆く。それだけのストックがあっても仕事を探すが、なんでもいいと

いう訳ではない。海外から絵を輸入販売する画商を廃業、中央区明石町のマンションに住

む仲間の、高校生全共闘の独居老人は、久振りフランス旅行を楽しむが、働く意思はなさ

そう。色々な高齢者にやりたい仕事を用意、仕事したくなる＋αの仕掛け、場をつくり、

多くのシニアに就労して貰えないか？経済的余裕と生き甲斐、心身の健康を確保、より幸

せな晩年を送る。少子高齢化社会の人手不足を緩和、高齢者の消費も増やし、日本経済の

活性化に貢献、人のために役立つことは出来ないか？社会的動物、類的存在として！ 

 

◎保険ウーマンとトンチン保険（終身年金保険）、安心とゆとりある老後のために！ 

働かなくてすむほどの資産があっても、いつまで生きるかわからないと使えない。個

人ではエンドがわからないとしても、世代としては統計学的に余命がわかる。世代として

の余命を分母に、使える資産を分子に割算すれば年間に使えるお金が計算できる。同世代

の余裕のある人で必要な資金を出し合い、生きている間に必要な上乗せ年金を確保出来れ

ば、残りの資産も使いたい時に使い楽しい老後を送れる。早く亡くなった人の分は長生き

した人に贈られる形の上乗せ終身年金保険。考案した銀行家の名前を取りトンチン保険。

余裕のある高齢者が安心してお金を使えば経済も活性化する。日本経済は低迷する一方で、

高齢者の預貯金は積み上がる一方。法人税を下げ金利をマイナスにしても消費が増えない、

需要がないから企業は設備投資しない。アベノミクスは完全な失敗。 

低年金で老後レスで働かなければならない だが、いつまで元気に働けるか？月 7 万

円の低年金では如何にも心許ない。75 歳時に 1 千万円の保険料を払込み、85 歳から終身

月 10 万円の給付を受けられる保険に入る。85 歳まで生きるかもわからないが長生きリス

クへの最低の備え。安心を買う。共稼ぎの妻のストックした退職金なども使い共有でマン

ションをゲット、賃貸に回すことでもう一つの私的年金もつくり更に備える。 

文楽鑑賞会に 通信読者が第一生命の数人の生保レディを同伴してくれる。懇親会で

トンチン保険も話題に。営業電話をくれたのでショートメッセージを返す。 

トンチン保険を一緒につくる気になりましたか？折り返しのお電話頂いたのに出れな

くてすみません。 

トンチン保険はちょっと評判が悪かったのですが…（笑）丸 3 年で元本保障の年金があ

るのですが、それはどうでしょうか？ 

金はあるけど使えない高齢者に終身年金保険を提供、安心して高齢者がお金を使い、

消費を楽しめるようにすれば、需要不足で沈みっ放しの日本経済の浮揚が期待出来ます。

不要な保険を勧める暇があったら、自らの不明を反省、トンチン保険を勉強しましょう。

終身年金保険の運用リスクが取れず提供出来ないということであれば、運用のプロとして

の保険会社としては極めて恥ずかしいこと、自らの能力不足をさらすことです。 

その後生保レディからは残念ながら音沙汰なし。第一生命もかつてはトンチン保険を

やっていたが今は止めている。簡保も止めた。日生のトンチン保険に入ったが、日生も積



  

 

152 7 

極的に営業している感じはしない。偶々知合いの慶応ボーイ、東京海上の永野会長・経団

連副会長を本社に訪ね、トンチン保険をやりませんか？と勧めるが、「 さんはいい保

険に入りましたね！」と言ってくれるだけで、東京海上では出来ないという。それだけ長

期の保障と長期の保険料の運用は難しいということか？「貯蓄から投資へ！」の掛け声で、

税優遇の下株式や債券への投資が進む。売れているのはオルカンとか指数連動型で、証券

会社や銀行などの金融機関が自分で判断、独自に勧めるものは少ない。指数連動なら馬鹿

でも出来る。手数料を貰って恥ずかしくないのか？国民からお金を預かり、成長する会社

への投資や融資でリスクを取って運用、増やして返す金融仲介機能を果たす筈の銀行や保

険会社、証券会社がその機能を果たせていない。 

逆に言えばチャンス。全く持たない者も少なくないが、多くの高齢者が大枚の金融資

産を抱えながら、いつまで生きるかわからない故に使えず、経済は需要不足でこの 30 年

停滞しっぱなし。上乗せの終身年金保険で安心を提供することで、残りの資産も使いたい

だけ使えるようにすれば、長生きリスクのない幸福な老後と日本経済の活性化を両立出来

ないか！経済が成長すれば税収も増え、社会保障が手厚くなり持たざる者も潤う。頭と腕

に自信のある保険の企画や資産運用のプロが集い起業しないか？知恵も金もない、人生の

残り時間も少ない だが、旗を立て支える気力と体力はある！ 

  

◎老人ホーム移れども 

老々介護の末に心中というニュースが絶えない。老々介護を 2、3 年するが、我が家は

介護される妻の方が音をあげ入所、仕事を続け収入があるので、妻の年金と保険金は全部

妻のために使う。サニーライフは 4 年くらいでヒューマンサポートの「柏の葉」に。サニ

ーライフは家賃と食事の基本料金が月 12 万円で医療や介護保険の負担、美容やおやつな

ど諸々入れ 22、3 万。妻の年金 18 万円弱と退職金の 1 部 500 万円を一括払いしたソニー

生命の終身介護保険の給付が年 80 万円で余裕だったが、食事が不味い、介護士にフィリ

ピーノが多く意思疎通がうまくいかないと不満たらたら。長期入院を機の転所で不満は解

消する。マッティング会社に諸々併せて 25 万円内でとリクエストするが、施設への支払

いと介護保険の自己負担分で 22、3万円、出張診療・歯科診療、薬代、美容、おやつ代な

どを入れると足が出る。ヒューマンサポートも幾つか施設があるが一度破綻、民事再生し

て柏の葉は 3 月新規開業。3 フロアある内の 2 階がようやく入居が始まり 3 階はまだ。し

っかりしたスポンサーがついたのなら大丈夫だろうと入居するが・・・。 

菊池様（施設長）、 です、お世話になります。妻が、ボランティアがやりたいと行政

に電話したり、以前、お世話になったケアマネさんの異動先に何度も電話したり、施設の

特定の職員に対し介護拒否をしたり、ということは今回初めて知りました。身体の方は不

自由でも認知機能は大丈夫と思っていたのですが心配です。前の施設ではこのようなこと

はなく初めての指摘です。『対応しかねます。（職員より退職したいと申し出あり）』との

ことですが、身体の不自由な方、認知機能の衰えた方など、身体及び認知機能に何らかの

問題があるからこそ、施設でお世話になるのだと思います。『問題行動あり』ということ

で、直ぐ対応しかねるというのには驚くと同時に心配です。 

『未納のレンタル料』ということですが、『安眠』の提供は施設の基本的サービスの一

つだと思います。不満に対して即有料で新しいマットレスを提供するという形での解決は
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疑問です。他に解決策の提案がなく、試供期間が過ぎたということでマットレスを回収さ

れ、眠れないと妻が訴えるので、やむなく代金分として 12 万円振込みました。当初レン

タル料が月 5千円ですと話しがあっただけで、試用期間についても、レンタル期間につい

ても説明はありません。生きてる間毎月 5千円払うと結構な金額になると思い、購入した

らいくらになるか聞くと 12 万円という。レンタルと購入でどちらがいいのかと思い、レ

ンタル料を払う期間が過ぎると所有権が移転するのかなども質問しましたが答えなし。レ

ンタルと購入の比較の仕様がなく決めかねています。納得出来るご説明を頂ければ、5 千

円のレンタル料の支払に異議はありません。メールの返信だけでレンタル料以上にはるか

に多くの時給を費やします。『このままですと、当施設のご利用が出来なくなります。』と

ありますが、いきなり施設長が話されるフレーズとも思いませんが、如何なものでしょう

か？ 

 

◎東大三鷹クラブ文楽鑑賞会（2024.09.22） 

 参加者は奈木麻里亜（2024・文Ⅲ・城南）、山腰柊真（2024・（京都大学 経済学部）大

学院経済学研究科・北野）、西沢文孝（1995）、 （1966・文Ⅰ 法学部・能代）、辰紘

（1965・文Ⅰ 教養学部教養学科国際関係論・三国丘）、辰洋子、東出りさ、五十嵐雅子、

中井健人、霜鳥舟、内田亜紀、水埜幸恵、北林理沙。 

◎慰労・激励交流会（2024.10.14） 

参加者は野尻俊弘（2024・文Ⅰ・奈良女子大学附属中等教育）、大内颯人（2023・文

Ⅰ・甲陽学院）、岳駿輔（2023・文Ⅱ・福大大濠）、田中悠飛（2023・理Ⅰ・洛北）、田仲

佑将（2023・文Ⅱ・大分上野丘）、日野彰大（2023・理Ⅰ・高松）、飯田徳松（1966・文

Ⅲ 農学部農業経済学科・上野）、 。 

◎きりたんぽパーティ（2024.11.10） 

 参加者は山腰柊真、田仲佑将、柴田卓巳（2016・文Ⅲ 教養学部学際科学科（地理・空

間コース） 大学院総合文化研究科（人文地理分野）・東葛飾）、横字史年（2015・文Ⅲ・

岡崎）、小松真秀呂（2014・理Ⅱ 工学部精密工学科・諏訪清陵）、松沢陽一（1968・理Ⅰ 

工学部航空学科・高岡）、 。 

◎春風亭昇吉の会（2024.12.02） 

参加者は並木皓宣（2023・文Ⅰ・屋代）、小松真秀呂、 、打林國雄（1965・理Ⅰ 工

学部都市工学科・富山中部）、坪内文生、越純一郎、秀島鋭介。 

◎オンライン講演・交流会（2024.12．09） 

 事務所参加者は旭博佑（2019・理Ⅰ 工学部精密工学科・久留米大学附設）、Dhruv 

Iyer（2019・理Ⅰ 工学部機械情報工学科・ムンバイ）、小松真秀呂、松沢陽一、 。自

宅から、寮の自室から、ラウンジからのオンライン参加者は他に 30 人ほどで、盛況。 

 

◎東大三鷹寮を、新旧人材の交流、社会有為の人材輩出の場に！（結びに代えて） 

 11 月 30 日（土）夕方、23 年入寮の田仲佑将君が中心で、16 年入寮、害獣駆除に励む

小林義信君も協力、三鷹クラブも資金を出し、寮の中庭でバーベキュー大会。80 人以上

で盛況。在寮生は少なく定員の半分 300人以下。駒場から遠い、交流が少なく面白くない

のが理由。寮生諸君を応援、交流を広げ、共に楽しみ、有為の人材を育成したい。再見！ 


